

INFOS :

Les horaires des prières des mères, des pères, pour la paix, pour les vocations et le rosaire sont indiqués dans les églises et au secrétariat paroissial.

Le chapelet est prié à l'église de Monts tous les mercredis matin de 10h à 11h30.

DATES À RETENIR :

- «Restez, Missa Est» :

Apéritif fraternel après la messe le 26 Juillet à Esvres, église Saint-Médard.

- **15 août** : ASSOMPTION DE LA VIERGE MARIE - Messe en plein air suivie de pique-nique, Chapelle Notre-Dame-de-Beauchêne, D32, SAINT BRANCHS

- **Dimanche 21 septembre**

RENTREE PAROISSIALE : à la salle des fêtes d'ESVRES.

DIOCÈSE :

- 4 au 6 juillet : Centenaire de la Dédicace de la Basilique Saint-Martin : colloques, exposition, célébrations, concerts. Programme sur le site « basiliquesaint-martin.fr ».

- **18-22 Août** : Pèlerinage à LOURDES avec l'Hospitalité de Touraine. Inscription avant le 10 juillet (Voir site du diocèse)

- **Du 4 au 6 juillet** : 19^e Pèlerinage des HOMMES, ÉPOUX ET PÈRES DE FAMILLE : 3 jours pour marcher à VÉZELAY en Bourgogne, enseignements, célébration, louange, partage.

- **11 au 16 août** : RANDO « BIBLE ET VÉLO » au départ de BOURGUEIL
web : missiondefrance.fr
La mission de France propose aussi : «BIBLE ET MONTAGNE» et «BIBLE ET MER».

- **14 au 21 septembre** : RETRAITE «Avance en eaux profondes», FOUESNANT-BEGMEL (29) animée par le père Michel COTTINEAU, diocèse d'ANGERS (renseignements: 06 74 91 30 56).

- **Octobre** : CINÉ-RENCONTRE : film «LE DERNIER SOUFFLE», de Costa-Gavras (2024). Débat avec Mgr Vincent JORDY, ARCHEVÊQUE de TOURS sur les soins palliatifs et la fin de vie (Cinéma Le Générique, à Montbazon)

SUR LE WEB : Pour donner suite au pèlerinage à CHARTRES du 24 mai, court métrage «Franz Stock, un portrait en vidéo»:

<https://www.youtube.com/watch?v=vB-3EmnQFG4>

Voir le site **Vatican News** pour tout ce qui concerne le pape depuis son élection
<https://www.vaticannews.va/fr/pape>

Nous contacter par email :
lechoparossaintbrice@gmail.com



Bimensuel Pâques Ascension 2025 - N°61 N°ISSN 2268-9788
Directeur de la Publication : Père J.-J. Adogony
Rédacteurs : I. Cornuet, J. Verrière, F. Guérard, J.-C. Jouhet
Imprimerie : Imagidée, Loches



Paroisse St Brice de la Vallée de l'Indre

Artannes, Cormery, Courçay, Esvres, Montbazon,
Monts, St-Branchs, Sorigny, Truyes, Veigné, Villeperdue

Secrétariat Paroissial

5 rue de la Bodinière - ZAC des Gués de Veigné - 37250 VEIGNE
Tél. 02 47 27 65 37 - <https://paroisse-stbrice.catholique37.fr>
<https://www.facebook.com/ParoisseStBricedelaValleedellIndre>

PÈLERINAGE À CHARTRES DU 24 MAI



44 paroissiens ont participé au pèlerinage à la cathédrale Notre-Dame de Chartres, le 24 mai, dans le cadre de l'Année Jubilaire «Pèlerins de l'Espérance», attirant près de 600 fidèles de la Province Ecclésiastique de Tours. Ce sanctuaire médiéval, incroyable de beauté et d'élévation, où Marie est représentée 170 fois avec Jésus, a retrouvé sa splendeur, avec ses 2500 m² de vitraux et sa clôture du chœur restaurée, un modèle de transition entre art gothique et première Renaissance française. Depuis le Moyen-Âge, «Notre Dame de Chartres» invite à la contemplation. Elle ouvre ses portes aux visiteurs pour sa découverte, la prière, la célébration de la joie d'être entrés librement dans l'amitié de Dieu par le Christ, mais aussi pour des concerts ou simplement pour flâner. L'événement a coïncidé avec le millénaire de la crypte de la cathédrale. La journée a inclus des conférences au monastère de la Visitation, l'une sur l'histoire de la cathédrale, l'autre sur le thème de «Marie et l'Eucharistie». Le père Jacques Pottier a comparé Marie, devant qui tressaille Jean-le-Baptiste dès le sein maternel, à l'Arche d'Alliance. Elle est celle qui, remplie de l'Esprit Saint, recueille les dernières paroles de Jésus en croix, et nous aide à entrer dans le mystère du Christ et de sa présence dans l'Eucharistie.

Après une procession à travers la ville jusqu'à la cathédrale, ont été proposées diverses options de visites et de vie spirituelle (vitraux, crypte, relique du voile de Marie, réconciliation). La journée s'est conclue par une messe d'envoi, présidée par l'évêque de Chartres Mgr Christory, l'archevêque de Tours et une trentaine de prêtres et d'évêques. Le retour a permis de prier ensemble et d'évoquer l'histoire du Séminaire des Barbelés, où 950 séminaristes allemands, prisonniers de guerre, avaient été regroupés, de 1945 à 1947, pour leur formation biblique et théologique, et de l'abbé Franz Stock, symbole de la réconciliation franco-allemande et de la renaissance d'un clergé allemand anéanti par les nazis.

(Texte et photo JC JOUHET)

VIERGE NOTRE DAME de BEAUCHÊNE



Cette Vierge est atypique. Paysan lui-même sans doute, celui qui l'a sculptée lui a donné les traits lourds d'une paysanne d'un certain âge. Mais ce visage est d'une grande expressivité. Nous sommes face à une «Vierge des douleurs» : elle personnifie la dureté de la vie, les épreuves et les souffrances des paysans tourangeaux du Moyen-âge. Elle prie pour eux, les yeux fermés.

Et pourtant, ce visage est presque souriant, serein et rayonnant de confiance. Il exprime exactement l'espérance chrétienne : Heureux les affligés, car ils seront consolés (Mt5,5). Compatir à la souffrance des hommes, avec la certitude qu'ils ont été créés pour connaître le Royaume de Dieu.

(Texte J. VERRIERE - Photo G. de POULPIQUET)

L'écho

PAROISSE SAINT BRICE
DE LA VALLÉE DE L'INDRE

ÉTÉ 2025

Année Jubilaire



« Désormais, tous les âges me diront bienheureuse » ...

(Évangile selon Saint-Luc 1, 48)

Ensemble, partageons notre Espérance



Nous vivons tous au rythme de l'année scolaire et nous sommes heureux de voir l'été arriver, comme au temps de notre jeunesse où cela signifiait l'arrivée des «grandes vacances» ! Nous aspirons à cette période qui nous semble de plus grande insouciance, de décontraction, de plus grande connivence avec la nature en fête et de retrouvailles familiales. L'été, c'est ce long temps «ordinaire» de la vie liturgique d'où émerge la fête de l'Assomption de la Vierge. Comment vivre ce temps ordinaire comme un temps de grâce ? Comment valoriser nos visites et nos rencontres pour laisser se dilater notre cœur, ouvrir nos oreilles et nos yeux

et nous laisser toucher par l'inattendu de Dieu ? Ce moment estival, que nous soyons chez nous ou en voyage, peut devenir une occasion de ressourcement. Alors que souvent nous avons l'impression que tout va trop vite, l'été nous permet de savourer la douce présence de ceux qui nous sont chers, la féconde jubilation de la nature, la silencieuse présence de Celui qui se révèle à nous «doux et humble de cœur». (Mt 11, 29)

Père Jean Marie ONFRAY

DISTINGUONS « ESPOIR et ESPÉRANCE » [texte 4/4 - fin]

L'Espérance n'est pas seulement une «ATTENTE passive», Il faut décider d'espérer. Vouloir être des artisans d'Espérance ! L'Espérance implique de notre part un effort de volonté.

Elle ne se décrète pas : elle se découvre lors de l'avancement dans la vie, en se confrontant aux obstacles et aux turbulences, à la maladie, et aux situations où on ne voit plus d'espoir. Dieu se révèle alors au travers de **petits signes** qui nous redonnent confiance pour avancer...

Avancer en prenant conscience que nous ne sommes pas, à nous seuls, les sauveurs du monde, mais que **c'est Dieu qui sauve**. Avancer en «LE» laissant agir, dans un abandon apaisant «Père que ta volonté soit faite !» Avancer en se laissant conduire par l'Esprit, (dont on ne sait ni d'où il vient ni où il va) Jn3,8 et qui agit comme une force motrice qui ne nous rend pas seulement capables d'espérer pour soi, mais également capables d'être SEMEURS D' ESPÉRANCE pour les autres.

L'AMOUR DE DIEU, LA FOI, L'ESPÉRANCE, se conjuguent pour nous permettre d'avancer toujours plus loin et d'être dans la certitude que **tout chemin mène au Père**.

«Un Chemin tout simple» dit Mère Térésa. Son enseignement traduit ce qu'elle a vécu en choisissant de porter l'amour auprès des plus pauvres et de ceux qui souffrent. Elle a semé l'espérance et a récolté les fruits de son labeur qu'elle résume ainsi : Le fruit du silence est la prière - Le fruit de la prière est la foi - Le fruit de la foi est l'amour - Le fruit de l'amour est le service - Le fruit du service est la paix !

A l'image de cette «jardinière de Dieu» nous pourrions dire que : La FOI vivifie l'Espérance - L'ESPÉRANCE se nourrit de la Foi. Et la FOI grandit dans la PRIÈRE... Saint Paul dit aux Thessaloniciens : «Priez les uns pour les autres, et soutenez vous mutuellement face aux épreuves de la vie quotidienne ».

Notre Saint Père François dit : «On ne peut **ESPÉRER** tout seul. Pour se nourrir, l'Espérance a besoin d'un Corps. L'Église est le CORPS de l'Espérance Chrétienne. C'est à la communauté Chrétienne de la transmettre et de s'encourager les uns les autres. Elle doit se faire proche des frères les plus éprouvés, par le réconfort, la consolation, la compassion». Dans sa fragilité, notre Foi a besoin d'un appui solide lorsque nous devons vivre une épreuve physique et morale. Les prières fraternelles sont d'une grande et salutaire aide. Il est magnifique de constater que nous puissions rejoindre en **esprit**, ceux avec qui nous ne sommes liés que par L'ESPRIT : n'est-ce-pas là une des formes de la communion des Saints ?

[Quatrième extrait de la conférence de F. Troadec sur l'Espérance 11 avril 2019]

Habemus Papam !

Pape Léon XIV

« La paix soit avec vous tous. »

« Chers frères et sœurs,



C'est le premier salut du Christ ressuscité, le bon pasteur qui a donné sa vie pour le troupeau de Dieu. Moi aussi, je voudrais que ce salut de paix entre dans notre cœur, rejoigne vos familles. À toutes les personnes, où qu'elles soient, à tous les peuples, à toute la terre : la paix soit avec vous.

C'est la paix du Christ ressuscité, une paix désarmée et une paix désarmante, humble et persévérante. Elle provient de Dieu, Dieu qui nous aime tous, inconditionnellement. » ... « Dieu nous aime, Dieu vous aime tous, et le mal ne l'emportera pas. Nous sommes tous dans les mains de Dieu. »

[premiers mots du Pape Léon XIV, le 08 mai 2025]

Une devise augustinienne

La nouvelle devise papale est aussi celle que le cardinal Robert Francis Prevost a choisie lorsqu'il était évêque : «In illo uno unum» qui se traduit par «**Dans l'unique Christ, nous sommes un**». La formule reprend les mots de saint Augustin à propos du Psaume 127. Le théologien antique explique que «**même si nous, chrétiens, sommes nombreux, dans l'unique Christ, nous ne faisons qu'un**».

[source RCF]

Saint Dominique (1170-1221)

Voici comment l'abbé Régnaud rapporte le don du rosaire à Saint Dominique dans son ouvrage « Le rosaire de la Bienheureuse Vierge Marie, Instruction générale... » : «Voyant les ravages causés en France par l'hérésie des Albigeois et ne sachant comment ramener à la foi ces terribles sectaires, Saint Dominique recourut à la Sainte Mère de Dieu. Or Marie exauça sa prière et lui apparut environnée d'une grande lumière.»



«Aie bon courage, lui dit-elle, tu sais bien ce que le salut des hommes a coûté à mon Fils. Non, il ne veut pas que l'œuvre de la Rédemption devienne inutile. Aie donc courage et grande confiance, le fruit de tes fatigues sera abondant. Le remède à tant de maux sera dans la méditation des Mystères de la Vie, de la Passion, de la Mort et de la Gloire de mon Fils unique, en y joignant la Salutation Angélique, par laquelle fut annoncée la grande œuvre de la Rédemption.» Après avoir enseigné à saint Dominique la manière de réciter le Rosaire, Marie lui dit encore : «Telle est la dévotion que tu dois apprendre aux peuples par tes prédications, comme une pratique très chère à mon Fils et à moi, et comme le moyen le plus puissant de dissiper les hérésies, d'éteindre les vices, de propager la vertu, d'implorer la divine miséricorde et d'obtenir ma protection. Je veux que non seulement toi, mais tous ceux qui entreront dans ton Ordre, soient perpétuellement les promoteurs de cette manière de prier. Les Fidèles obtiendront par elle d'innombrables avantages et me trouveront toujours prête à les aider dans leurs besoins. C'est le précieux don que je te laisse, à toi et à tes fils.»

[I. Cornuet]

Messe : La Question Liturgique : Allez, dans la paix du Christ

Après la bénédiction, nous sommes envoyés dans la paix : « Allez dans la paix du Christ » ou selon deux autres variantes possibles, l'une brève « Allez en paix », l'autre presque programmatique « Allez en paix, glorifiez le Seigneur par votre vie ». Et lorsque nous répondons en chantant « Nous rendons grâce à Dieu », nous confessons ensemble avoir compris que le Christ nous invite à devenir des « visages » de Sa paix pour le monde.

[Jean Marie ONFRAY]

LA CHAPELLE NOTRE-DAME DE BEAUCHÊNE : LA VIERGE PRÉSENTE AUPRÈS DE NOUS

1562 : c'est le début des « Guerres de religion » en France. La Touraine est particulièrement concernée parce que le petit roi Charles IX, la reine-mère Catherine de Médicis et la cour résident à Amboise. En réplique à une provocation catholique, le prince Louis de Condé constitue une armée huguenote et s'empare de Tours. Il y fait régner la terreur et pille les abbayes de St-Martin et de Marmoutier. Chassés de Tours au bout de cent jours par l'armée royale, les huguenots terrorisent les campagnes : 200 personnes sont ainsi massacrées à Ballan-Miré.

Dans cette atmosphère de peur, un moine de l'abbaye St-Paul de Cormery veut sauver de la profanation une statuette en bois de la Vierge, déjà très vénérée sans doute, et la cache dans le tronc d'un chêne creux de la forêt de Bau toute proche. Après presque deux siècles d'oubli, elle fut retrouvée dans sa cachette par un bouvier de Saint-Branches. Et pas vraiment par hasard : l'homme avait remarqué que le plus gros de ses bœufs s'arrêtait toujours au pied de cet arbre pour en lécher le tronc.

mairie in situ où l'on se rendait en pèlerinage pour demander la santé pour les enfants tardifs (chétifs), mais aussi pour implorer la pluie ou de bonnes récoltes. Ce n'est qu'en 1862, trois siècles après l'enfouissement de la statuette, que la «fabrique» de la paroisse de St-Branches décida, pour l'abriter, la construction de l'actuelle chapelle en dur. Plus ou moins régulièrement, le pèlerinage s'y maintint jusque vers 1970-80. Mais la statuette fut finalement installée dans l'église de St-Branches lors de la Pentecôte de 2010

Rien de sensationnel donc. On ne parle pas d'apparition ni de message explicite. Mais il y a quelque chose de troublant dans **cette présence et cette volonté tenace de contact de la Vierge parmi nous**. Une Vierge discrète et fidèle, qui chemine avec nous et nous guide. Depuis 2023, notre paroisse lui rend grâce en nous conviant à nous rendre en pèlerinage à la chapelle de Beauchêne pour y célébrer, le 15 août et en présence de la statuette, la messe de l'Assomption de la Vierge.

Où installer cette vénérable statuette ? On hésita longtemps entre l'église de St-Branches et un abri som-

[Texte J. VERRIERE]